



	KEMENTERIAN AGAMA IAIN SAMARINDA FAKULTAS USHULUDDIN, ADAB, DAN DAKWAH Jl. KH. Abul Hasan No.03 Samarinda www.iain-samarinda.ac.id	No. SK	
		No. SOP	
		Tanggal Pembuatan	18 Januari 2020
		Tanggal Revisi	27 Januari 2020
		Tanggal Efektif	4 Februari 2020

SOP PEMERIKSAAN TINGKAT PLAGIARISME KARYA TULIS MAHASISWA

Definisi	1. Plagiasi adalah tindakan menyalin tulisan orang lain dan mengakuinya sebagai tulisan sendiri.
Tujuan	Memberikan panduan melaksanakan pemeriksaan tingkat plagiarisme pada karya tulis/skripsi mahasiswa
Dasar Hukum	<ol style="list-style-type: none"> 1. KMA No. 168 tahun 2010 tentang Pedoman Penyusunan Standar Operasional Prosedur di Lingkungan Kementerian Agama. 2. PMA Republik Indonesia Nomor 13 tahun 2017 tentang Statuta IAIN Samarinda.
Pelaksana	<ol style="list-style-type: none"> 1. Wakil Rektor III 2. Wakil Dekan III 3. Pengelola Jurusan 4. Pengelola Program Studi
Pengguna	Dosen pembimbing skripsi mahasiswa
Prosedur	<p>Pemeriksaan plagiasi untuk skripsi mahasiswa di FUAD terdiri dari tiga tahap yang mencakup pemeriksaan secara kuantitatif dan kualitatif dan dilakukan dengan bantuan alat pemeriksa kemiripan (similarity) yang disediakan oleh Turnitin™</p> <p>Langkah 1</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Dosen pembimbing menerima skripsi yang sudah disunting mahasiswa 2. Dosen pembimbing mengupload skripsi mahasiswa ke layanan Turnitin dengan mengecualikan daftar pustaka dan kutipan 3. Dosen pembimbing memperhatikan angka tingkat kemiripan (similarity) yang dihasilkan oleh Turnitin dengan membuka/mengunduh full document view pada layer Turnitin dengan mempertimbangkan asumsi berikut: <ol style="list-style-type: none"> A. Angka 0 s-d 10 persen perlu dicurigai sebagai kesalahan teknis dari Turnitin B. Angka 11 s-d 25 persen adalah angka yang normal C. Angka di atas 25 persen perlu dicurigai sebagai indikasi terjadinya plagiasi dalam skripsi 4. Dosen pembimbing memperhatikan 'flags for review' dari Turnitin dan mereview bagian-bagian skripsi yang diduga dimodifikasi oleh mahasiswa secara curang untuk mengakali layanan Turnitin <p>Langkah 2</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Dosen pembimbing membuka/mengunduh layar document view pada layanan Turnitin 2. Dosen pembimbing membaca cepat (skimming) bagian-bagian yang di-highlight oleh Turnitin untuk melihat konsistensi dari Turnitin dalam mengidentifikasi dugaan plagiasi 3. Dosen pembimbing mengidentifikasi kesalahan tulis (typo) dan/atau tanda baca pada skripsi mahasiswa yang menyebabkan Turnitin gagal mendeteksi adanya plagiasi 4. Dosen pembimbing mengirimkan Kembali naskah skripsi yang sudah diperiksa (sebagaimana dimaksud poin 3) kepada mahasiswa untuk direvisi

	<p>Langkah 3</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Dosen pembimbing mengupload naskah skripsi mahasiswa yang sudah direvisi (sebagaimana dimaksud poin 4 pada Langkah 2) ke sistem layanan Turnitin 2. Dosen pembimbing mengembalikan kembali kepada mahasiswa yang bersangkutan apabila mencurigai bahwa skripsi masih mengandung banyak kesalahan tulis yang membuat Turnitin gagal mengidentifikasi tingkat kemiripan (similarity) skripsi dengan optimal dan mengulangi poin 1 pada Langkah 3 ini 3. Dosen pembimbing men-<i>setting</i> filter pada Turnitin dengan nilai sebagai berikut: <ol style="list-style-type: none"> a. Mengecualikan pemeriksaan untuk daftar pustaka dan kutipan b. Mengecualikan bagian yang diduga hasil plagiasi yang jumlahnya kurang dari 6 (enam) kata 4. Dosen pembimbing meloloskan naskah skripsi mahasiswa untuk seminar hasil jika tingkat kemiripan yang diidentifikasi Turnitin berada di angka 0 s-d 25 % 5. Dosen pembimbing mengembalikan naskah skripsi mahasiswa untuk menjalani proses pemeriksaan kembali dimulai dari poin 1 pada Langkah 2. 6. Dosen pembimbing menandatangani surat keterangan bebas plagiasi yang dapat didownload mahasiswa pada portal web FUAD.
--	---

Samarinda, 27 Januari 2020

Disahkan oleh:	Diperiksa oleh:	Direvisi oleh:	Disusun oleh:
 Dr. Hj. Noorthaibah, M.Ag.	 H. Bunyamin, Lc., M.Pd.	 A. Rivai Beta, M.I.Kom.	 A. Rivai Beta, M.I.Kom.
Dekan FUAD IAIN Samarinda	Wakil Dekan III FUAD IAIN Samarinda	Pelaksana GKM	Pelaksana GKM